

En el marco del 36 Encuentro Plurinacional de mujeres, lesbianas, bisexuales, trans, travestis y personas no binarias. Nos encontramos en un taller de aproximadamente 200 personas con distintas vinculaciones con la discapacidad; familiares, amigas, estudiantes, organizaciones civiles para personas con discapacidad y profesionales; contra un grupo reducido de 20 mujeres y disidencias con discapacidad que nos dimos obligadas a la creación de otro grupo para hablar de nuestra realidad y necesidades. Vinieron de provincia de Bs. As., CABA, Mendoza, Neuquen y las barilothen.

La falta de accesibilidad que ofrece la ciudad de Bariloche es uno de los graves problemas para las personas con movilidad, el segundo es el dejar afuera a las mujeres con discapacidad como parte de la organización para prever graves atropellos a la convención internacional, el solo hecho de que el taller lo lleven al eje de salud es un retroceso muy grave para la lucha y conquista del colectivo con discapacidad y sin hablar en que se realizó en un hospital y en el área de vacunatorio; esa etapa para muchas nos resultó muy traumática porque nos remonta a épocas que no nos gusta interesarse.

🎵 a—apesar de todoos, lessss hicimos el encuentro, que¡¡ MOMENTO ¡¡ 🎵

Hable del proyecto Maravilla de Mujeres contra la violencia y la prevención de la misma, hacia las mujeres con discapacidad; esto no está plasmado en el documento que será leído por la sensibilidad del tema. Al terminar el taller, 5 de las mujeres se acercaron para contarme que sufrieron violencia de género y que no están preparadas para contarlo con libertad porque es una mochila difícil de bajar y sin sentirse mal al respecto.

En el taller hablamos de necesidades que tienen las mujeres y disidencias:

*Vivienda digna.

*Acceso a la Justicia en situación de violencia.

*Vida independiente.

*Información con lenguaje sencillo que es fundamental para el empoderamiento de las personas.

Remigia Cáceres; secretaria nacional de discapacidad de la Central de trabajadores y trabajadoras de la Argentina.

Abajo dejo el documento que se va a leer al finalizar el Encuentro.

-----,,-----,-----,-----,-----

Documento que se reelara en el cierre.

El 14 y 15 de octubre nos encontramos en Futilofche mujeres y disidencias con discapacidad y aliadas, a debatir y construir en el Encuentro Plurinacional de mujeres, lesbianas, bisexuales, trans, travestis y personas no binarias. Nos convocamos en un taller para compartir nuestra experiencia en primera persona como personas con discapacidad, armando un espacio propio sin profesionales de la educación, salud y familiares de personas con discapacidad que hablan de nosotres sin nosotres.

En el encuentro, dialogamos sobre la importancia de asegurar nuestros espacios de participación política, para lo que es fundamental garantizar la accesibilidad, pensarnos como protagonistas, recuperar nuestra agencia desde una perspectiva de derechos humanos.

Sin intérprete de lengua de señas, sin información en lenguaje sencillo, sin espacios aptos para regulación sensorial adecuados, sin espacios donde podamos tener autonomía para el ingreso, egreso y uso del baño, el encuentro no es de todos y para todos.

Creemos que el encuentro ES el espacio donde participamos como sujetos políticos, dialogamos desde nuestras perspectivas en primera persona, identificamos y actualizamos necesidades, agenda y debates. Posibilitando que quienes se acercan por primera vez, se reconozcan entre pares, compartiendo miradas y sentidos construidos.

Poder confirmar este taller que denominamos "activismo disca en primera persona" nos permitió correr nos del retroceso que implicó el nombre del taller, el lugar elegido para el mismo, y la falta de condiciones de accesibilidad.

Que el lugar elegido para el taller "Discapacidades" sea un hospital, dentro del eje de salud, nos remonta al modelo médico hegemónico que combatimos diariamente.

Sostenemos que lo producido en este Encuentro y los anteriores debe ser retomado. Si se hubiesen escuchado las experiencias previas, muchas de las barreras que encontramos en el 36 no hubieran existido.

La mayor barrera que encontramos es la ACTITUDINAL, que interpela a todas y cada una de las participantes del Encuentro.

Participamos de este taller "Activismo disca en primera persona":

Orgullo disca

Observatorio Mendoza

Identidad disca Bariloche

Colectiva nuestros derechos en foco

ONG casa abierta María pueblo

CTA-T

Patria Grande

Red educadores feministas

Asociación Frida Khalo

Movimiento Mayo

ACDH

Frente de Organización en Lucha FOL

Personas independientes con y sin discapacidad de provincias del territorio nacional.